



# てーくしんかー



琉球國祭り太鼓 関東地区会報誌 Vol.2 2012.3

## 琉球國祭り太鼓



とは？

琉球國祭り太鼓は、1982年に沖縄市の泡瀬を中心に、青年会を卒業した若者たちにより結成されました。沖縄の伝統的なエイサーをベースにしながらも、沖縄の古典曲に加え、沖縄の新しいポップス曲を多く使用し、また琉球空手や琉球舞踊の型を取り入れた独自の振り付けをしています。

### 沖縄の風と太鼓の音

〜刻む歴史と共に〜

2012年、琉球國祭り太鼓は、設立30年目を迎えます。沖縄の泡瀬で始まった太鼓の響きは、多くの方々に支えられ、今では国内に30都府県に44支部、海外に6カ国10支部という国内最大のエイサー団体となりました。日々のご支援、応援、誠にありがとうございます。

関東地区では、群馬県を除く6都県に支部があり、少しでも多くの方に沖縄の伝統や芸能、創作エイサーを知って頂くこ



とを目標に各地域に根付いた活動を行っています。

昨年は、東日本大震災をうけ、自分たちに出来ることを話し合いチャリティーイベントへ参加したり、各イベントで義援金をお願いする活動も続けられました。義援金は、直接被災地へ訪問し、寄付させて頂きました。また、避難所や仮設住宅に訪問し演舞も行いました。現地に行つて見る光景、初めて知ることはあまりに多く衝撃を受けると共に、被災地に直接行くことの意味を改めて感じました。

震災から1年が経ちました。が、今なお仮設住宅で暮らす方は多く、復興へはまだまだ時間がかかる現状があります。

私たちに出来ることは少ないかもしれませんが、この震災

を忘れることなく被災地へ足運び、直接太鼓の音を届けていくこと、被災地の方と心を通わせていくことが大切だと思つていきます。

沖縄には「命どう宝」(命こそ宝)という言葉があります。

震災後も孤独死など課題や問題はまだまだ多いですが、この言葉と共に創作エイサーを通して、少しでも多くの方が笑顔で元気になって頂けるよう今年も、そしてこれからもずっと活動を続けていきたいと思つています。

昨年中止になってしまったイベントも今年はずっと予定されていますので30年目もみなさんよろしくお願ひ致します。



関東地区長 福野 千穂

見学・体験もOK



## メンバー大募集!



誰でも参加できるので、みんなで一緒に太鼓を叩こう!!

1. 沖縄が大好き、お祭りや太鼓が大好きな方
  2. 16歳~30歳くらいの健康な青少年の男女
- ★土日、祝日は、各地のイベントやお祭りたくさん出演できます。
- ★練習日程・会費などは各支部によって異なりますので右記ホームページからお問合せください。

- |       |   |
|-------|---|
| 東京支部  | <a href="http://mdtokyo.net/">http://mdtokyo.net/</a>   |
| 神奈川支部 | <a href="http://www.matsuridaiko-kanagawa.com/home/">http://www.matsuridaiko-kanagawa.com/home/</a> |
| 埼玉支部  | <a href="http://matsuridaiko-saitama.com/">http://matsuridaiko-saitama.com/</a>                     |
| 栃木支部  | <a href="http://rkmd-tochigi.jimdo.com/">http://rkmd-tochigi.jimdo.com/</a>                         |
| 千葉支部  | <a href="http://www.geocities.jp/rkmd_chiba/">http://www.geocities.jp/rkmd_chiba/</a>               |
| 茨城支部  | <a href="http://rmdibaraki.grupo.jp/">http://rmdibaraki.grupo.jp/</a>                               |

茨城支部事務局

茨城県古河市駒込 922-16

お問い合わせは

左記のアドレスにどうぞ。

見学・体験大歓迎です。

お気軽に連絡ください。

# 茨城支部

<http://rmdibaraki.grupo.jp/>

mail:matsuridaiko\_ibaraki@yahoo.co.jp

茨城支部プロフィール

2011年5月設立

2011年イベント出演

・まつりつくば

・北茨城港まつり

・被災地慰問

・他支部のイベント協力

みなさん、初めまして。茨城支部長の松本です。

私が、琉球國祭り太鼓に入った理由は、高校の時に見た「ミルクムナリ」のダイナミックな動きとバチさばきに魅了されたからでした。私も「かつこよく打ちたい！」という思いを持って毎日練習しています。しかしながら、思うように上達せず、やる気が低下してしまいう時もあります。イベントで、たくさんの人に見に来ていただくと「がんばってやろう！」という気持ちになります。

また、祭り太鼓のメンバーは練習やイベントの時は真剣に、それ以外の時は楽しく過ごしています。そのメリハリも祭り太鼓が好きな理由の一つです。

皆さんも私たちと一緒に楽しく太鼓を打ちませんか???



## イベント報告



まつりつくば 2011 8/28

茨城支部が5月に設立をしてから関東のいろいろなイベントに参加をさせていただきました。福祉施設の文化祭、地域のお祭り等に旗担当で出演し、特に印象深いのは、被災地慰問でした。11月に訪問した宮城県の仮設住宅では、お年寄りの方から「寒いけど頑張っ！」と反対に応援され、元気をもらって帰ってきた事です。支部の設立と同時に副支部長になりましたが、何一つ分からず皆さん

に一つ一つ教えてもらいながら頑張っています。茨城支部の仲間になって一緒にエイサーを楽しみませんか! 関根 淳子



## メンバー紹介

Name: 直樹(naoki) 18歳 高3 古河市  
バレー部所属 バイクで通学

中学生の時エイサーページェントに参加をした時祭り太鼓の演舞に感動しました。先輩方のように観る方に感動を与えられる打ち手になりたいです。



昨年の5月28日に茨城支部が設立して、初めてのイベント「まつりつくば 2011」。会場は、つくば学園都市のメインストリートを通り止めにして開催され、和太鼓やよさこい・ストリートダンス等様々なチームが参加し、沿道をねぶたが練り歩く夏の大きな祭りです。今回琉球國祭り太鼓は、演舞場所が奥になってしまいましたが、演舞が始まり太鼓の音と音楽が流れ出したと同時に人の流れがこちらに向かって流れはじめ、20分間の演舞が終る頃には、祭り太鼓を囲むように人人人・・・沿道からの拍手に真夏の暑さも忘れる一瞬でした。この感動を今年も味わいたいです。